
! ! ! ! !什么药都有"真药#假药#

过期的药" 很多收货人都是在

互相交换"市场非常繁忙$ %

!!!湖北省十堰市公安

局食药环大队副大队长项智

在追踪一起假药案时" 暗访

天津一个被假药贩子称为

#鬼市$地方时说%随后"在公

安部统一指挥下" 涉案的 !"

多个地区同时展开行动"共抓

获嫌疑人 !"#名"查获各类非

法销售药品价值一亿多元"天

津假药鬼市也被查处清理%

!今年"广州市高考试卷

的运送&保管&分发&组考&回

卷等关键环节都将严密监

控" 试卷的运送环节将有

!"#监控"考生进考场除了

使用金属探测仪外" 还首次

采用指纹验证身份$ %

!!!广州市招考办主任

林洽生介绍% 今年高考首次

将&考试作弊$正式纳入刑法

范围" 涉及考试作弊最高可

判处七年有期徒刑%

!这几天又是 $%多度高

温 "&%%% 多名学生的县一

小"有近 '%%%名学生依然在

铁皮做成的板房里上课$ 从

政府答应搬迁学校到今天"

一晃七年过去了" 新学校建

了三幢房子之后就不见动静

了" 可怜的学生与老师们依

然在酷热下继续上课$ %

'!!反映云南勐腊县一

学校师生 &高温下铁皮板房

上课$的文章在微信(微博等

网络平台广泛传播)勐腊县政

府 $日回应称"网文所述情况

基本属实" 因征地未完成"一

直无法继续建设*

!我做胸腔手术"右肾怎

么会失踪呢' %

'''安徽宿州患者刘永

伟说* 去年 %月他在徐州医

学院附属医院做了胸腔手

术" 之后在多家医院检查均

被告知#右肾缺如$"至今没

有找到答案* &月 &日下午"

手术医院发布官方声明反

驳" 并贴出术后 !次 '(复

查图片"均显示右肾存在*

!一块多钱一米的路"你

们走过吗' 温州机场真让我

见了世面"&%% 米左右的距

离收费 &()元$ %

'''近日一网民发帖

称* 他在温州龙湾国际机场

乘飞机时"因坐头等舱的同事

行李太多" 坐经济舱的他就帮

同事拿行李"一起坐了贵宾车*

机场回应" 贵宾车进出港的摆

渡服务不按距离长短计费"每

次)$*元" 且事先已告知乘客

收费标准"非强迫交易*

!冰镇小龙虾"$()元*+只$

吃出了澳洲龙虾的感觉$ %

'''上海市民黄先生在

一家以野生舟山海鲜为主打

的高档餐厅吃到身价超过

+,元一只的小龙虾*

! ! ! ! !我们医院一般情况下至少要

有 *,%(+%% 支鱼精蛋白的储备"

但现在只剩十多支了"都不够应对

紧急抢救了$ %

'''成都一家市级公立医院

一位心外科专家说*鱼精蛋白是开

展心脏外科手术等必须备用的药

品"用于治疗因注射肝素过量所引

起的出血" 且没有其他药品可替

代*现在国内只有上海第一生化药

业有限公司和北京悦康凯悦制药

有限公司可以生产鱼精蛋白*

!取鱼类精子有季节性的因

素"这一点限制了原料供应量$ %

'''华西医院药剂科副主任

费小凡说*鱼精蛋白是一种碱性蛋

白质"主要在鱼类+如鲑鱼,鳟鱼(

鲱鱼等-成熟精子细胞核中作为和

-./结合的核精蛋白存在* 还有

分析认为"海洋污染(鱼类资源的

减少"也影响了鱼精蛋白原料供应*

!企业反馈说"+%*-年版中国

药典修改了鱼精蛋白部分标准"如

旋光度检查项"导致原先合格的鱼

精蛋白变成了不合格产品$ %

'''中国药科大学医药价格

所所长常峰说*但国家药典委员会

化药标准处一位负责人对此持不

同意见*

!+%**年曾因鱼精蛋白定价过

低"企业纷纷停产引发全国范围的临

床断货$ 悦康集团立即恢复生产后"

承担着亏本生产的压力供应至今$ %

'''北京悦康药业集团凯悦

制药有限公司董事长于伟仕曾这

样说* 其销售部工作人员介绍"这

种药之前的定价是一支 #) 元"现

在的价格是四五十元*

!政府要想办法让企业愿意生

产这个产品" 政策上要作一些调

整"让企业有利可图$ %

'''四川大学华西公共卫生

学院教授陈丹镝

!近期"工信&卫生计生&发改&

药监 $ 部门将包括鱼精蛋白在内

的 (个药品纳入了 +%*.年临床必

需&用量小&市场供应短缺药品的

定点生产试点工作"并已于 $月 +(

日开始公开招标生产企业$ %

'''国家卫计委
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! ! ! !最近!上海郊区评出 !"个美丽

乡村示范村!目前全市已有 #$个村

获此荣誉" 根据计划!至 %$%$年!

市级美丽乡村示范村将达 !$$个"

#美丽乡村$之名!缘起党的十

八大首次确立的#美丽中国$建设目

标% 不过! 真正揭开面纱! 还是在

%$!& 年 '$ 月 ( 日于浙江桐庐召

开的首次全国改善农村人居环境工

作会议" 早在 %$$&年!时任浙江省

委书记的习近平提出! 进一步发挥

浙江的生态优势!打造&绿色浙江$!

启动&千村示范万村整治$工程% 十

年回望!浙江全省完成 %)*万个村

的环境综合整治% 习近平总书记批

示'要认真总结浙江省开展&千村示

范万村整治$ 工程的经验并加以推

广%李克强总理批示'改善农村人居

环境承载了亿万农民的新期待%

从树立&示范美$!到力争&大家

美$!浙江&千万$工程的经验在全国

推广% %$+,年!上海启动美丽乡村建

设工作!计划至 %$%$年!全面完成本

市基本农田保护地区的村庄改造工

作! 涉及 +$$$余个行政村! 并建设

+$$个左右的市级美丽乡村示范村%

乡村以何为美(没有标准答案%

美丽乡村示范村如何建设( 却须规

划先行%上海因地制宜!聚焦规划保

留的农村地区! 明确以农村人居环

境改善为基础!围绕#美在生态)富

在产业)根在文化$的主线%

美丽乡村!首重生态% 从中心城区

的 *$$平方公里! 到整个市域 *$$$

余平方公里!郊区本应是城市的花园和

绿肺!不该沦为上海生态环境的&短板$%

早在十年前!金山农民画的发源

地!金山区枫泾镇中洪村就以&中国农

民画村$之名蜚声中外!获评&中国特

色村$&中国十大魅力乡村$!但在参评

本市首批美丽乡村示范村时却无缘入

选!原因何在( 不规范禽畜养殖是硬

伤% 痛定思痛!去年该村拆除田间窝

棚 +"$$$平方米! 还建起全日制综

合保洁服务队!补齐生态短板!拉长

文化长板!在第二批评定中脱颖而出%

倒逼机制愈发严格%%$+*年美

丽乡村示范村评选时要求!&对存在

新增违法用地) 突出环境污染问题

*环境污染事故) 突出环境信访矛

盾)严重环境违法行为+的村!将实

施一票否决制$% 呼吁加强村庄改

造!改善人居环境%

粉墙黛瓦!鸡犬相闻!房前大树

庇荫!屋后竹林轻喧!水清岸绿!野

鸭三五成群,,这是很多人孩提时

代的农村印象! 因此不禁心生疑问'

经过村庄改造的郊区!会否少了一些

乡村味道( 还能否留住儿时的乡愁(

这里!不得不提&环境容量$的

概念! 即某一环境区域内对人类活

动造成影响的最大容纳量! 包括大

气)水)土地)动植物等承受污染物

的最高限值% 上海人口密度高!经济

发展快!自然资源相对紧缺!环境承

载力有限% 在去年公布的 %,条重度

污染黑臭河道中!有些&病因$就是养

猪废水或禽畜养殖污染物超标排放%

在黄浦江水源保护区!对污染物排放

总量和浓度的严控!更是势在必行%

不过!也非因噎废食!而是疏堵

结合%在松江区泖港镇新建村!村民

宅前屋后的鸡鸭棚舍! 统一由毛竹

制成!别具一番野趣%就连最棘手的

养猪场!也不是简单化关闭!而是鼓

励&种养结合$式家庭农场!在农田

间建起标准化成猪养殖场! 配备猪

粪回田系统!实现有机循环%

美在生态!但非千篇一律!而是

各有特色%在目前获评 &$个美丽乡

村示范村中!&海上楹联第一村$松

江区泖港镇黄桥村)&上海最后的渔

村$金山区山阳镇渔业村!重在挖掘

本土文化!&马陆葡萄发源地$嘉定区

马陆镇大裕村)&三园一岛$青浦区朱

家角镇张马村! 正在打造品牌农业!

而&生态岛上的桃花源$崇明县竖新

镇仙桥村)&十里稻花香$青浦区练塘

镇东庄村!则是贵在生态保护%

启动以来!也有质疑% 有人说!美

丽乡村的建设重点是否成了发展旅

游(毕竟!不是所有村庄都有自然禀赋)

产业特点或人文积淀! 难道就不美了

吗( 有人问! 到 %$%$年! 全市建成

+$$个美丽乡村示范村! 也只占上海

行政村的+$-!那剩下的(.-怎么办(

在走访获评第二批美丽乡村的

示范村时!得到些许启示% 相比首批

示范村有明显的生态)产业和文化特

色!你会发现第二批的美!有些特殊%

嘉定区马陆镇北管村! 并非水

乡风貌!也无品牌农业!但美在社会

治理&有制度也有温度$!下雨天找

不出一处积水点!统一&小厨房$解

决出租屋安全隐患- 闵行区马桥镇

民主村!地处永久基本农田!禁止开

发第二产业! 但美在公共服务设施

配套!每个村民小组都有公厕)停车

场和健身点! 村民广场 &文化天天

乐$ ,,均为我们提供了美丽乡村

的另一种标准与视角%

就在今年 !月! 上海市委印发

.关于推动新型城镇化建设促进本

市城乡发展一体化的若干意见/中!

明确#由0物的新农村1向0人的新农

村1迈进$%相信!美丽乡村也因此有

了更多可能!更多期待%

美在平实!美在自然!美在云淡

风轻!或许正是建设 !..个美丽乡

村示范村! 引领与带动全市郊区发

展的初衷%从一个个点&拔尖儿$!到

星星之火&连片儿$!不该是人为造

景!更不应硬性摊派%

可喜的是! 由点及面的趋势已

初现端倪% 去年宝山区主动放弃申

报 %.!" 年度美丽乡村示范村!今

年计划将罗泾镇海星村) 花红村两

个相邻村庄&组团申报$-而在松江

区! 两批获评的美丽乡村示范村都

位于浦南四镇! 美丽的图景正自然

而然地由点成片%

当上海郊区的地图上!千余村庄

连成一片!都变得宜居)宜业)宜游!那

时便是真正的美丽乡村!美丽上海%
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乡村美在云淡风轻中
范 洁
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卫计委回应!鱼精蛋白短缺月底缓解
不久前热点关注过用于治疗心脏病的手术必用药鱼精

蛋白在全国多地出现供应短缺甚至断货的问题。
昨日，国家卫计委回应称，预计5月底前后即可向市场

供货，断货原因是药典标准修改。但也有专家分析是由于药
品价格太低，企业利润难以保证所致。


